
DECLARATION AU CA 
ADRESSEE AUX PARENTS ET AUX ELUS 

 
Le Conseil d’Administration du Lycée va prochainement être réuni en vue d’examiner 
l’organisation de l’établissement pour la prochaine année scolaire. 
 
Depuis 2007, la suppression de plus de 28 000 emplois d’enseignants dans les collèges et 
lycées et la transformation de milliers d’entre eux en heures supplémentaires ont 
particulièrement dégradé la mission de l’école, 
 

 alourdissant  ici, les effectifs des classes quand il était réclamé plus de travail en 
groupes à effectifs réduits et d’individualisation,   

 alourdissant là, la charge de travail des personnels alors qu’ils revendiquaient du 
temps pour faire face au défit de la réussite de tous leurs élèves,  

 multipliant les services partagés entre 2 établissements voire plus  

 abaissant ou supprimant (selon les établissements) des horaires, des filières, des 
options, des dispositifs de soutien, des dédoublements, des forfaits consacrés à 
l’animation de l’Association Sportive 

 réduisant les possibilités de remplacement par des enseignants titulaires… mais  

 faisant en parallèle reposer sans cesse davantage la réussite scolaire sur les épaules 
de l’élève ou celles de sa famille.  

 
Au niveau de notre établissement, cela s’est traduit par la suppression de 11 postes pour 
2011 – 2012 ans avec les conséquences sur les conditions de travail des élèves et des 
enseignants. 
 
Dans notre lycée, comme dans tous les établissements de second degré, la rentrée 2011 se 
prépare dans le contexte de nouvelles suppressions d’emplois – 4910, de la poursuite de la 
réforme de la formation des enseignants et de la réforme du lycée général et technologique. 
De plus, les autorités sous-estiment de façon délibérée les prévisions d’effectifs et les 
conséquences de la libéralisation de la carte scolaire. 
 
C’est dans ces conditions que l’Inspection d’Académie du Val d’Oise a notifié au chef 
d’établissement la Dotation Horaire Globale allouée à lycée pour l’an prochain : celle-ci 
s’élève à 2454,38 Heures poste (soit – 105 heures par rapport à cette année) dont 341,38 
Heures Supplémentaires (soit + 80,38 heures par rapport à cette année). 
 
Qu’elles soient nouvelles ou antérieures, ou encore présentées comme moins importantes 
que les années précédentes les dégradations, en réduisant le nombre d’enseignants 
titulaires, en visant à augmenter le nombre d’heures supplémentaires et à développer la 
précarité (notamment pour assurer les remplacements), remettent en cause la qualité et la 
continuité des apprentissages pour tous les élèves. 
 
Pour nous, enseignants, investir dans l’Ecole de la République, c’est s’engager pour l’avenir 
de tous les jeunes. Parce que nous avons de l’ambition pour tous les élèves, nous refusons le 
moins d’école dont les premières victimes seront toujours celles et ceux qui rencontrent des 
difficultés. 



 
Nous revendiquons : 
 

 l’annulation des suppressions d’emplois et la transformation d’heures 
supplémentaires en postes 

 un véritable plan de relance et d’investissement dans l’Ecole de la République pour la 
réussite de tous les élèves 

 l’augmentation des postes ouverts aux concours de recrutement d’enseignants de 
second degré titulaires et de personnels d’éducation, d’orientation et de santé 
scolaire 

 
Le déploiement de ces moyens doit permettre : 
 

 la réduction des effectifs dans les classes,  

 le rétablissement ou la mise en place de dispositifs contribuant à la réussite de tous 
les élèves (dédoublement y compris pour assurer l’efficacité et la sécurité dans les 
apprentissages – comme en natation ou dans des activités à risques, options, groupes 
de soutien, …)  

 le développement et le rayonnement de l’Association Sportive 

 l’affectation à temps complet dans un même établissement d’un nombre accru 
d’enseignants 

 
L’avenir de nos élèves, leur formation de futur citoyen comme leur qualification et leur 
emploi est un atout pour la démocratie comme pour une économie tournée vers les besoins 
humains et la préservation de la planète. 
 
Les représentants élus des enseignants au Conseil d’Administration de notre établissement 
revendiqueront les moyens de cette ambition et voteront contre la Dotation Horaire Globale 
attribuée pour la prochaine année scolaire : ils vous appellent à vous associer à cette 
démarche. 


